



Marisol Touraine veut de nouvelles mesures pour la lutte contre le tabac

Rubrique : actualités - Date : samedi 31 mai 2014

La Journée mondiale antitabac est l'occasion de le rappeler : environ 1,3 milliard de personnes fument actuellement et ce fléau pourrait provoquer au cours du XXI^e siècle jusqu'à un milliard de morts, selon l'OMS. C'est pourquoi Marisol Touraine s'apprête à adopter de nouvelles mesures pour lutter contre le tabagisme.

Selon Le Figaro de vendredi (article payant), la ministre de la Santé prépare un plan dont l'ambition rappelle celle de la loi Évin, adoptée en 1991, il y a plus de vingt ans. Le quotidien prédit l'adoption de trois mesures radicales : l'instauration du paquet neutre - ou générique, l'interdiction pure et simple de la cigarette électronique dans les lieux publics ou encore le recours à des actions en justice collectives des victimes du tabac, à l'instar de ce qui s'est pratiqué aux États-Unis.

Mais le ministère a rapidement réagi pour dire qu'il ne confirmait pas ces informations. Nous n'en sommes pas du tout au stade des décisions et aucune de ces pistes de réflexion n'est privilégiée, même si toutes sont examinées, ont affirmé les services de Marisol Touraine dans une réaction écrite envoyée à l'Agence France-Presse. Le projet en préparation n'est pas une loi antitabac, mais un texte plus vaste sur la santé pouvant inclure des mesures contre la cigarette, insiste-t-on au ministère. 49 % des Français estiment les paquets neutres utiles

Il n'en demeure pas moins que l'association Alliance contre le tabac milite pour l'instauration en France de paquets neutres standardisés, avec un avertissement sanitaire recouvrant toute la surface afin d'en réduire l'attractivité, en particulier auprès des jeunes, et aider à l'arrêt. Une idée qui vient d'Australie où elle est mise en oeuvre depuis 2012. Là-bas, les paquets de cigarettes se ressemblent tous. Ils ont la même couleur, la même police de caractère, définies par décret. Le tout assorti de visuels atroces pour rappeler aux malheureux fumeurs le sort qui sera le leur s'ils persistent dans leur addiction. [lire la suite sur le point.fr](http://lepoint.fr)